

保護者の皆様へ

行方市立麻生東小学校長 柏葉 伸一郎

よりよい学校づくりについてのアンケートのまとめについて

(後期実施)

保護者の皆様には、日頃より本校教育にご理解とご協力をいただいておりますこと深く感謝申し上げます。

さて、本校教育活動について、保護者の皆様からご意見や評価をいただきました。その結果がまとまりましたのでお知らせいたします。結果については、今後の学校経営に活かしてまいりたいと存じます。アンケートへのご協力ありがとうございました。

評価規準

A : そのとおり	B : ややそのとおり	C : ややちがう	D : ちがう
-----------	-------------	-----------	---------

	内 容	評 価 %で表示			
		A	B	C	D
1	学校は、教育目標や基本テーマ（すすんで学ぼう）を保護者にわかりやすく伝えている。	36	60	4	0
【教育目標】					
○ 今年度は高い評価をいただきました。次年度以降も学校の教育目標や基本テーマについて、保護者や地域に発信し、協力いただけるようにしていきたいと思いをします。					
2	学校は、基礎・基本を大切に指導し、わかりやすい授業を行う努力をしている。	38	59	3	0
3	学校は、児童一人一人に応じた指導を行っている。	33	58	9	0
4	学校は、話し合いや学び合いを取り入れた学習を行っている。	23	50	25	2
5	お子様は、宿題や家庭学習などに毎日取り組んでいる。	54	34	9	3
6	お子様は、進んで読書に取り組んでいる。	13	32	42	13
【学習指導】					
○ 児童が見通しをもって主体的に学習に取り組むことができるよう授業を工夫したり、一人1台端末（タブレット）を活用したりするなど毎日の授業が児童にとってわかりやすいものとなるよう取り組んでいる点を評価していただきました。しかし、コロナ禍でもあり児童相互の話し合いや学び合いは十分に行えませんでした。コロナ禍でもできる児童の交流を工夫していきたいと思いをします。家庭学習については、学習習慣が定着してきた児童が増えました。引き続き、学年に応じた学習習慣がしっかりと身に付くよう努めていきたいと思いをします。また、読書についてはマイナス評価が多くなっています。活字離れが叫ばれていますが、本に親しむ活動を多く取り入れ、すすんで読書をする態度を育てていきたいと思いをします。					
7	お子様は、学校が楽しいと感じている。	57	39	4	0
8	お子様は、仲のよい友達がいる。	76	22	2	0
9	お子様は、自分からあいさつができるようになってきている。	38	50	11	1
10	学校は、生活指導（あいさつ、返事等）を適切に行っている。	48	49	3	0
11	学校は、校舎内外の環境美化に力を入れ、きれいな学校づくりに努めている。	61	36	2	1
12	学校は、よいことや努力したことを適切にほめたり、認めたりしている。	47	51	2	0
13	学校は、いじめや悪い行いについて、十分に指導している。	38	54	5	3
14	学校は、子どもの悩みや相談に適切に応じている。	36	55	9	0

【豊かな心】

○ ほとんどの項目で90%以上の方から肯定的な評価をいただきました。今年度は、「相手を思いやることができる子」「自他のよさに気付き、認め合える子」の育成を目指し、さまざまな活動に取り組んできたことを評価いただきました。今後も子供たちが自分のよさを発揮して楽しい学校生活を送れるよう取り組んでいきます。あいさつについても、年々肯定的な評価が増えています。さらに、自分からすすんで気持ちのよいあいさつができる児童を増やしていきたいと思ひます。また、児童一人一人に目を向け、よいこと努力を積極的に称賛するとともに、いじめや悪い行いを許さない指導や悩みや相談に対応していきたいと思ひます。

15	学校は、体力づくりに積極的に取り組んでいる。	41	57	2	0
16	お子様は、好き嫌いをせずに食事を取っている。	34	38	19	9
17	お子様は、「早寝・早起き・朝ごはん」が実行できている。	33	46	17	4
18	ゲームやスマホ等の使用にあたって、ご家庭でルールづくりができています。	33	52	13	2
19	学校は、お子様のけがや病気の対応を適切に行っている。	57	40	3	0
20	学校は、適切な安全指導（避難訓練、下校指導等）を行っている。	55	42	3	0

【健康・安全】

○ 前期同様、好き嫌いをなくすことや「早寝・早起き・朝ご飯」の実行などの基本的な生活習慣の確立が不十分であるという結果になりました。また、「ゲームやスマホ等の使用にあたっての家庭でルールづくり」については難しいご家庭が多いようです。学校とご家庭と連携して、よりよい生活習慣の確立を進めていきたいと思ひます。

21	学校だよりや学年だより、ホームページ等により学校の様子がよくわかる。	51	43	5	1
22	学校は、保護者や地域と協力して、教育目標実現のために努力している。	42	57	2	0
23	学校は、保護者や地域の方が訪れやすい雰囲気である。	47	45	7	1
24	学校は、保護者の意見や相談事をしっかり受け止め対応している。	44	48	7	1
25	学校は、児童の人権を尊重し、指導にあたっている。	44	54	2	0

【開かれた学校】

○ すべての項目で高い評価をいただきました。次年度以降も学校の様子を積極的に発信するとともに、ご意見や相談事について真摯に対応するよう努力してまいります。また、保護者や地域の方が訪れやすい開かれた学校づくりに努めていきたいと思ひます。

※ 日ごろお考えになっていることやご意見・ご要望

(主に全体に関わるご意見について掲載させていただきました。)

- ※持ち物の連絡を口答だけで伝えることがよくあるが、期限があるならともかく、次の日に使う物など、急な連絡の時は特に、連絡帳に書くようにしてほしい。
答：どの学級もできるだけ連絡帳を活用するようにしたいと思います。また、急ぎの連絡はメール等も活用していきたいと思ひます。
- ※少しずつ勉強の内容が難しくなるにつれて、苦手な教科が出てくるようになってきました。自己主張をなかなか主張出来ない子への配慮をもう少ししていただけると子どもも安心して授業を受けられるのかなと感じています。
答：児童一人一人に目を向け、個別の指導も丁寧に行って行くよう努めます。
- ※給食当番の白衣の持ち帰りを廃止して欲しい。
答：すべての学級の白衣を一括して学校で洗濯するのは難しい面もあります。今後もご協力をお願いいたします。
- ※バス停が危ないので変更できないですか？
答：スクールバスのバス停の変更は国土交通省等の認可があり、簡単ではないようです。教育委員会にご相談いただくようお願いいたします。
- ※学校を休んだとき、次の日の持ち物や授業変更があった場合は連絡くれると助かります。
答：どの学級担任もこまめに連絡していますが、今後も抜けのないようにしたいと思います。

※クラスの人数が多いからか、連絡ノートに書いた連絡事項を見てない事がある。また、他の学年でもらっているプリントが翌日配布になってる事もあるので、ちゃんと出来る体制を整えて貰いたいと思います。

答：ご迷惑をおかけしています。今後は連絡帳のチェックやお便りの配付もれ等がないよう十分注意します。

※コロナ禍でPTA活動がなくなり、考えてみるとなくても問題無く学校に出向く必要もなく活動自体なくてもよいのではと思います。

答：貴重なご意見をありがとうございます。PTA活動については、PTA本部役員のみなさんとも相談し、検討していきたいと思います。

※ホームページの学校日より、学年日よりが更新されておらず残念です。大変お忙しいとは存じますがよろしく願いいたします。

答：今後はこまめに更新できるよう努めます。

※お茶うがいはとても良い予防方法だと思います。積極的な声掛けをお願いします。

答：うがいを忘れがちな児童もいますので、今後も手洗い、うがいなどの感染症対策をしっかりと行っていきます。

※本人の取り組み方の問題なのでしょうが、主体的に学ぶ態度の評価について、発表や授業内での発言だけで評価するのはまた違うのではないかと感じています。

答：評価については文部科学省から評価の基準が示されています。各学年とも評価基準に照らして評価を行っていますが、児童の姿を多角的に捉えて評価できるようにさらに努力していきます。

※また、新型コロナが増えて来ました。マスクは不織布を推奨されていますが、まだウレタンマスクをしていたりきちんとマスクをしていない子を見掛けます。今回の第6波は学校での感染等多発していますので、オンライン授業での対応をお願いします。

答：マスクの適切な着用も含めて今後も感染症対策を行っていききたいと思います。オンライン学習や分散登校等については、行方市教育委員会の指示に従い取り組んでいきます。

※ホームページやお便りの写真を購入できるようになると嬉しいです。

答：個人情報保護の意味合いからも写真をお譲りすることは難しいのが現状です。ご理解をお願いいたします。

☆「毎日帰宅すると楽しそうにその日の出来事を話してくれています。」「いつも準備物のお知らせも早めにして頂いたり、子ども達に細やかな指導をしてくださっていて先生には感謝しております。」「職員室の前の掲示物のお写真も定期的に新しくなっていていつも楽しく見えています!」「子供の悩みについて、先生方が親身になって相談に乗って下さり、対応を下さっていることに感謝しています。」「コロナ禍、入学してから普通の学校生活を送れていないのに、学校にきちんと通い続けていられるのは、支えて頂いている先生方のおかげだと思っております。」「6年間色々あり、お手数お掛け致しましたが大変お世話になりました。」「東小の先生方の挨拶はいつも気持ちのよい挨拶で、皆さん来校するとわざわざ立ち止まって要件を伺って下さいます。学校の敷地内もキレイに管理されていて校庭は素晴らしいといつも思っています。先生方は進路指導にも柔軟に対応して下さいたり、勉強のアドバイスを下さったり保護者として本当に心強かったです!」「子供1人1人の良いところを見つけて認めて下さっていることで、学校生活が楽しく感じている様です。」「クラス遊びなど、クラスが一つになって楽しめる時間が設けられることで、仲間意識が深まり、とても良い時間だと思います。」などの温かいご意見をいただきました。

ありがとうございます。

皆様のご指摘や評価をもとに教職員一同、これからも子ども達の教育に一層努力してまいります。今後も何かありましたら、遠慮なくお知らせください。